

Probable entrevista entre Videla y Geisel para discutir el aprovechamiento de ríos

BUENOS AIRES, 27 de febrero (UPI). — La reunión argentino-brasileña sobre armonización de los proyectos hidroeléctricos del río Paraná, anunciada para el miércoles próximo en Brasilia, abre perspectivas de una entrevista entre los presidentes de ambos países, según indican hoy informes de prensa.

La cancillería argentina no ha confirmado oficialmente la celebración del encuentro que funcionarios diplomáticos y técnicos de las dos naciones celebraran en la capital brasileña, pero tampoco se ha desmentido en fuentes gubernamentales la realización de la reunión.

Informes periodísticos vastamente difundidos aquí dan cuenta de la composición del grupo argentino, que estará integrado por uno de los principales expertos en energía hidroeléctrica, el subsecretario de Energía Bernardo Bronstein, el funcionario de la cancillería Arturo Ossorio Arana y el contralmirante Horacio Colombo, presidente de la comisión mixta argentino-paraguaya del río Paraná.

Por otra parte, insistentes versiones en torno a una próxi-

ma reunión de los presidentes argentino y brasileño, generales Jorge R. Videla y Ernesto Geisel respectivamente, tampoco han sido terminantemente desmentidas por la cancillería argentina, que recientemente se limitó a decir que hasta el momento no existían gestiones concretas para materializar la entrevista.

Las conversaciones argentino-brasileñas constituirán un antecedente inmediato de la reunión trilateral que el 14 de marzo próximo se iniciará en Asunción, entre representantes diplomáticos de Argentina, Brasil y Paraguay.

La trilateral será la culminación de una serie de sesiones realizadas a partir de septiembre último en la capital paraguaya por expertos de los tres países, que acordaron bases de entendimiento desde el punto de vista técnico.

El Paraguay es socio del Brasil, en la construcción de la presa hidroeléctrica de Itaipú, que será la mayor obra del mundo de esas características, y encara juntamente con la Argentina proyectos similares también en el río Paraná, uno en los rápidos de Yacreta Api-

pe, y otro en el lugar denominado Cropus.

La negociación con el Brasil constituye el segundo frente de la diplomacia argentina, que afronta otra difícil cuestión con Chile, respecto a los límites australes de ambos países.

Se trata, según destacan hoy los comentarios periodísticos, de la primera vez que Brasil y Argentina entablarán conversaciones bilaterales a propósito del controvertido tema de la conciliación de intereses económicos y técnicos envueltos en las obras hidroenergéticas del río Paraná.

La importancia de estos contactos bilaterales resalta ante las consecuencias que derivan de los eventuales acuerdos obtenidos para el equilibrio geopolítico en la Cuenca del Plata, señalan los comentarios de prensa.

Brasil se ha avenido a buscar arreglos directos con la Argentina debido a que "Brasilia tomó debida nota de que el proyecto de Corpus estaba respaldado por la firme decisión nacional de erigirlo", según señala hoy el matutino *Clarín*.

El tema central de las conversaciones de Brasilia versará

sobre la compatibilización de Itaipú, que se halla en la etapa de los estudios de factibilidad.

Las disidencias se refieren a la cota o altura de Corpus, que la Argentina entiende debe ser suficiente para el rendimiento económico de la obra, y al sistema de operación de Itaipú, que según trabe "en base" o "en punta" podría afectar a Corpus.

El primer sistema implica la generación uniforme de fluido eléctrico, mientras en el segundo caso el ritmo de producción es más intenso en las horas de mayor consumo.

El Brasil aceptaría que Corpus tenga una cota de 110 metros, pero no ha habido confirmación oficial sobre ese punto. Una cota muy elevada de la presa argentino-paraguaya podría, a su vez, causar inconvenientes a Itaipú.

Las consultas entre expertos brasileños y argentinos señalan un apreciable avance en el acercamiento de las posiciones de ambos países, pues anteriormente Brasil reclamaba el derecho soberano de construir obras hidráulicas en su territorio, o en zonas donde limita con otros países.

UNO | MAS | UNO

Brasil, México y Argentina entre los más endeudados

PARIS, 27 de febrero (AFP). — Seis países latinoamericanos (Brasil, México, Argentina, Chile, Perú y Colombia) figuraban hasta 1976 entre las 20 naciones más endeudadas del mundo, reveló un estudio de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), conocido hoy en París.

La deuda total del Tercer Mundo, por su parte, pasó de 90 mil millones de dólares (2 billones 70 mil millones de pe-

sos) en 1973, a 170 mil millones de dólares (3 billones 910 mil millones de pesos) en 1976, debido al violento impacto que ejercieron los sucesivos aumentos de petróleo, precisó el informe, que no incluye las estadísticas oficiales del último año.

Debido a la gravedad que alcanzó el problema de la deuda externa en los últimos años, el tema fue examinado en el más alto nivel durante el diálogo

norte-sur que culminó en junio último.

El mismo tema será también debatido durante la reunión a nivel ministerial que se realizará próximamente en el marco de la Organización de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD).

El informe divulgado por la OCDE incluye seis países latinoamericanos, con el detalle de sus deudas hasta fines de 1975.

UBICACION

1
2
7
11
15
18

PAIS

Brasil
México
Argentina
Chile
Perú
Colombia

DEUDA HASTA 1975

21 mil 200 millones de dólares
14 mil 300 millones de dólares
4 mil millones de dólares
3 mil 600 millones de dólares
3 mil 100 millones de dólares
2 mil 500 millones de dólares.